





program pelatihan tersusun, pengelola mengkoordinasi semua tugas yang telah ditetapkan sesuai dengan ketentuan pelaksanaan pelatihan kepada seluruh pihak yang terlibat sehingga tujuan dapat terwujud dengan baik dengan adanya kerjasama dan koordinasi yang baik. Penggerakan yaitu ketua panitia pelaksana pelatihan sertifikasi pembimbing manasik haji menggerakkan program pelatihan dengan beberapa tahap, diantaranya: pembimbingan dan penjalin hubungan yang diberikan kepada seluruh panitia yang terlibat. sehingga hasilnya maksimal dan yang diharapkan terwujud. Kemudian pengawasan yang dilakukan dalam pelatihan sertifikasi pembimbing manasik haji ini dilakukan oleh beberapa pihak yaitu mulai dari ketua panitia pelaksana pelatihan sertifikasi pembimbing manasik haji yang mengawasi seluruh kegiatan pelatihan dari awal sampai akhir, selanjutnya pengawasan yang dilakukan oleh tim asesor dan panitia terhadap seluruh peserta pelatihan, hal ini dilakukan untuk menilai seluruh peserta yang berhak mendapatkan sertifikat pembimbing manasik haji.<sup>12</sup>

*Ketiga*, penelitian terdahulu dari Noprian yang berjudul Manajemen Pelatihan Bimbingan Manasik (BIMSİK) Haji Kelompok Ibadah Haji (KBIH) Darul Ulum Kabupaten Bogor Tahun 2015 M. Merupakan hasil penelitian dari mahasiswa Universitas Islam Negeri Syarif Hidayatullah Jakarta. Dengan hasil penelitian disimpulkan bahwa faktor penghambat dan pendukung dalam segi aspek manajemen salah satu dari fungsi manajemen yaitu perencanaan yang

---

<sup>12</sup> Siti khodijah Nurfizri, 2015, *Manajemen Pelatihan Sertifikasi Pembimbing Manasik Haji Pada Kantor Wilayah Kementerian Agama DKI Jakarta*. Skripsi Prodi Manajemen Dakwah, Konsentrasi Manajemen Haji Dan Umroh Fakultas Dakwah Dan Ilmu Komunikasi, Universitas Islam Negeri Syarif Hidayatullah, Jakarta

dilakukan oleh KBIH Darul Ulum sudah baik yaitu penetapan tujuan yang dilakukan kepada calon jamaah haji dalam pelatihan bimbingan manasik yang sangat efektif dan efisien dan management pelatihan manasik haji KBIH darul ulum tak lepas memberikan pengarahan secara teori dan praktik kepada jamaah sesuai dengan Al-quran dan hadits Rasulullah SAW. Sedangkan faktor penghambat dalam pelatihan bimbingan manasik haji KBIH darul ulum dilihat dari salah satu fungsi manajemen yaitu perencanaan: sebgaiian jamaah tidak produktif dan berpendidikan rendah sehingga penerapan bimbingannya harus menyesuaikan usia jamaah dan pembinaannya harus dilakukan secara bertahap dan kesulitan dalam menghafal doa-doa manasik. Yang selanjutnya ada sebagian jamaah yang memiliki kesibukan kerja sehingga jamaah tersebut sulit untuk meluangkan waktunya untuk pembinaan yang berkesinambungan, sehingga pengurus mengambil kebijakan untuk memberikan bimbingan dengan skala prioritas kepada jamaah.<sup>13</sup>

*Keempat*, penelitian terdahulu dari Mohammad Koharuddin yang berjudul Analisis Peningkatan Manajemen Sumber Daya Insani Melalui Pelatihan dan Pengembangan Karyawan Di BPRS Jabal Nur Surabaya. Merupakan hasil penelitian dari mahasiswa UIN Sunan Ampel Surabaya dengan hasil penelitian disimpulkan bahwa pelaksanaan program pelatihan dan pengembangan karyawan di BPRS Jabal Nur Surabaya menggunakan dua metode yaitu *on the job training* dan *off the job training*. Metode *on the job*

---

<sup>13</sup> Noprian, 2015, *Manajemen Pelatihan Bimbingan Manasik (BIMSİK) Haji Kelompok Ibadah Haji (KBIH) Darul Ulum Kabupaten Bogor Tahun 2015 M*, Skripsi Prodi Manajemen Dakwah, Konsentrasi Manajemen Haji Dan Umroh Fakultas Dakwah Dan Ilmu Komunikasi, Universitas Islam Negeri Syarif Hidayatullah, Jakarta

















dianalisis, rencana dapat dirumuskan untuk menggambarkan rencana kegiatan lebih lanjut. Tahap kedua ini memerlukan informasi terutama keuangan dan data statistik yang didapatkan melalui komunikasi dalam organisasi.

Tahap *ketiga*: Mengidentifikasi segala kemudahan dan hambatan. Segala kekuatan dan kelemahan serta kemudahan dan hambatan perlu diidentifikasi untuk mengukur kemampuan organisasi dalam mencapai tujuan. Oleh karena itu perlu diketahui faktor-faktor lingkungan intern dan ekstern yang dapat membantu organisasi mencapai tujuannya atau yang mungkin menimbulkan masalah. Walau sulit dilakukan, antisipasi keadaan, masalah dan kesempatan serta ancaman yang mungkin terjadi di waktu mendatang adalah bagian esensi dari proses perencanaan.

Tahap *keempat*: Mengembangkan rencana atau serangkaian kegiatan untuk mencapai tujuan. Tahap terakhir dalam proses perencanaan meliputi pengembangan berbagai alternatif untuk pencapaian tujuan, penilaian alternatif-alternatif tersebut dan pemilihan, alternatif terbaik (paling memuaskan) diantara berbagai alternatif yang ada.











































- (a) Bimbingan berencana (*programed intruction*), adalah terdiri dari serangkaian langkah yang berfungsi sebagai pedoman dalam melaksanakan suatu pekerjaan. Metode ini meliputi langkah-langkah yang telah diatur terlebih dahulu melalui prosedur yang berhubungan dengan penguasaan keterampilan khusus dan pengetahuan umum. Bimbingan berencana dapat menggunakan buku dan mesin petunjuk pengajaran.
- (b) Metode konfrensi, merupakan suatu pertemuan formal tempat terjadinya diskusi atau konsultasi tentang sesuatu yang penting. Konfrensi menekankan adanya diskusi kelompok kecil, materi pembelajaran yang terorganisasi dan melibatkan peserta aktif.
- (c) Metode kuliah, merupakan suatu ceramah yang disampaikan secara lisan untuk tujuan-tujuan pendidikan.
- (d) Studi kasus, adalah uraian tertulis atau lisan tentang masalah yang ada atau keadaan selama waktu tertentu yang nyata maupun secara hipotesis.
- (e) *Vestibule training*, adalah suatu ruangan isolasi atau terpisah yang digunakan untuk tempat pelatihan bagi pegawai baru yang akan menduduki suatu *job*. Metode *vestibule* merupakan metode pelatihan yang sangat cocok untuk banyak peserta (pegawai baru) yang dilatih dengan macam pekerjaan yang sama dan dalam waktu yang sama. Pelaksanaan metode *vestibule* biasanya dilakukan dalam waktu beberapa hari

















- 4) Pelatihan dan dukungan emosional. Dua hal ini adalah hal utama yang dicari relawan dari suatu organisasi. Relawan mengikuti pelatihan lebih berpeluang mendapatkan kepuasan dibanding yang tidak mengikuti pelatihan. Selain itu, organisasi yang menawarkan program pelatihan jangka panjang yang variatif akan berpeluang memiliki jumlah relawan yang banyak dan dapat meningkatkan kepuasan relawan dan komitmen relawan. Kemudian dukungan emosional (*emotional support*) itu mencakupi lingkungan yang kondusif antara karyawan (*paid power*), pemimpin relawan dan para relawan. Relawan lebih suka bekerja dengan karyawan dan pemimpin yang mau berkolaborasi dalam menyelesaikan masalah, bekerja sama membuat proyek, proaktif dalam mengajak relawan untuk berinisiatif dan beraktifitas.
- 5) Kebersamaan kelompok. Membangun kebersamaan diantara relawan merupakan hal penting untuk mempertahankan kerelawanan mereka. Rasa kebersamaan ini akan membangun ikatan sesama relawan dan antara relawan dan organisasi.